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Résumeé

Ce travail propose une lecture déconstructive du roman « Mot et Haim » de
Habib Sayah, en interrogeant les mécanismes narratifs liés a la construction
de I'identité et a la représentation de I’Autre. A travers une analyse basée sur
la pensée de Derrida et de Ricceur, Iarticle explore comment le récit trans-
forme la figure du Juif algérien en reflet de la crise de I'identité nationale
postcoloniale. Le roman déconstruit les frontieres entre le réel et la fiction, le
passé et le présent, révélant les tensions entre mémoire collective, humanisme
et exclusion symbolique. La conclusion souligne la valeur éthique du texte,
tout en laissant ouverte la problématique de l'altérité comme défi existentiel
et narratif.

Mots-clés

Déconstruction, altérité, identité narrative, roman algérien, postcolonialisme.
Abstract

This study offers a deconstructive reading of « I and Haim » by Habib Sayah,
examining the narrative strategies used to represent identity and the figure
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of the Other. Drawing on Derrida’s and Ricceur’s philosophical approaches,
the article reveals how the novel turns the Algerian Jew into a symbolic mir-
ror of postcolonial identity crises. Through the interplay of memory, history,
and fiction, the narrative challenges national myths and highlights the fragile
space between exclusion and humanist discourse. The analysis concludes that
the novel functions as an ethical project of rethinking identity, while remai-
ning open to multiple interpretations.

Keywords

Deconstruction, alterity, narrative identity, Algerian novel, postcolonial dis-
course
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